

令和3年度第2回総合隣保館運営委員会概要

- 1 日時 令和3年6月25日(金) 午後7時～8時10分
- 2 会場 総合隣保館1階大会議室
- 3 議題
 - (1)委員長、副委員長の選出について
 - (2)令和3年度総合隣保館事業の検討について
- 4 公開・非公開 公開
- 5 傍聴人の数 0人
- 6 発言の内容

【委員長】

議事をはじめます。コロナウイルス感染拡大を防ぐということで午後8時をめぐりに活発な意見をお願いいたします。それでは、まずは、報告事項(1)令和3年度総合隣保館運営方針について(2)令和3年度総合隣保館事業計画について、事務局より説明をお願いいたします。

【事務局】

運営方針につきましては、前回の運営委員会でご協議いただいた内容を添付しております。事業計画につきましては、お手元の資料3ページ、4ページをご覧ください。前回の委員会でご承認いただいたものに、館外視察研修の日程が決まりましたので、加えています。令和3年10月2日(土)に予定しておりますので、日程の確保をお願いしたいと思います。以上です。

【委員長】

ありがとうございました。場所は決まっていんですね？

【事務局】

たつの市方面で検討中です。

【委員長】

只今の報告について、ご意見・ご質問等ありませんか。

今のフィールドワークの件ですが、資料には三同教と合同開催と書いてありますが、三同教の方で9月18日(土)に長島愛生園に行くという話が会合で出たんですが、これとは別ですか？

【事務局】

はい、三同協は例年3月に行っておりましたところ、今年度は2回行きたいということで別途企画したものです。隣保館事業との合同開催は3月頃で考えております。

【委員】

たつの市で皮革工場を見たりするんですか？

【事務局】

たつの市松原の隣保館で人権講話を聞くとか、革細工体験等を考えております。

【委員】

たつの市は3年前くらいに差別解消の条例ができたので、松原の隣保館でその前と後で状況がどう変わったのか学んでくるのが大事だと思う。

【委員長】

では、協議事項の令和3年度総合隣保館事業の検討について、事務局より説明をお願いいたします。

【事務局】

(総合隣保館文化祭について6頁1案から3案を説明)

【委員長】

総合隣保館文化祭について3案挙げてもらっていますが、質問とかご意見を自由に出してください。

【委員】

うちのダンスチームはイベントが全くなくなってしまって、先週日曜日に家族だけの発表会を森林公園の森の音楽ホールでさせていただきましたが、4時間で7,500円でした。現在のコロナ下では、定員の50%で100人まで入れます。ホールもすごくきれいで、換気も行えますし、音響、設備も整っていて非常に親切でしたし、隣保館以外ですのであれば森の音楽ホールで開催してもいいのではないのでしょうか。

【委員】

2案の「延期が決定した市民じんけんの集いととの合同開催」なんですが、いつまで延期というのが出ていませんが。

【事務局】

あくまで例として挙げているので、必ずしも人権のつどいととの合同開催が前提ということではありません。人権のつどいは子供たちの作品の表彰と朗読ということでもありますので。開催時期は未定ですけどその部分は詰まっておりません。あくまで参考までにということです。

【委員】

コロナの状況を見ながら開催する方向でいいのかなと思います。

【事務局】

実は事務局の方で気になっているのは、時期なんです。例年12月4日から1

0日の人権週間の土日に開催していますが、場合によってはずらすことも可能かどうか、みなさんはどう思っておられるのか、お聞きしたい。

【委員】

森林公園での展示は大変では？

【委員長】

森林公園かどこかで講演とできれば発表をして、作品展示は隣保館で1週間くらいやって、2か所くらいで開催してもいいのではないかと思う。

【委員】

森林公園は予約が大変。早く押さえないとなかなか取れない。土日は1年前でも取れなかったりする。

【委員】

隣保館ですることに意義があるので、現在、防水と空調設備を整備していただいているが、音響、ライブの環境も国の予算を使って長い目で整えていくのがいいのかなと思う。

【委員長】

隣保館ですることには越したことはないが、今年はせめて作品展だけでも出来たら。講演とちょっとした発表ができるところ、他にないですか？

【委員】

活動センターは150人入る。使用料もかからない。若干駐車場が散らばるが確保できると思う。

【委員長】

今日のところは、時期は12月の人権週間にして、隣保館で何かをする。隣保館で無理なことはどこかを借りてする。それくらいのゆるやかな線でもよろしいですかね。原点は隣保館でやるということです。

では、他にありませんか。

【委員】

あと、三木山総合公園の体育館もあるが。

【委員】

椅子ならべが大変。

【事務局】

次は7頁の記念講演会の講師の素案について検討していただきたいと思います。

【委員長】

講師とあわせて、文化祭の前夜祭はできるかできないかみなさんに考えていただきたい。

じんけんの集いと合体はなしですか？

【事務局】

必ずしも合体しないといけないものではないですが、一緒ということであれば文化会館でないと難しいと思います。

【委員長】

今年はおじんまりでもいいから、文化祭独自でできることを工夫してやるという考え方でいいですね。前夜祭についてはこの次でいいですかね。

次は人権フォーラムについて事務局からお願いします。

【事務局】

(10月19日(火)、22日(金)、26日(火)の予定で1案2案を説明)

【事務局】

フォーラムは夜なので、駐車場の安全面を心配しています。

【委員】

オンラインを使うという選択肢はないですか？

【委員長】

同和教育セミナーは会場を3つに分けていたと思いますが。

【事務局】

昔は他でしたこともあったが、フォーラム発表者の身近にことを話してもらうので、隣保館で話すからこそ聞いてもらえるという思いがあって隣保館で開催することになった経緯があり、できることなら隣保館で開催したい。ただ、夜なので暗く道が狭いので、そこが心配。

【委員】

教育センターで開催したこともある。

【委員長】

地元で聞いてもらうのがいいのであれば地元で開催するべきではないか。発表者の地元で複数の会場でもいいのでは。事務局で柔軟に考えてもらっていると思います。

次にセミナーについてお願いいたします。

【事務局】

(同和教育セミナーについて内容、場所について説明)

【委員長】

時期の原案はないですか？

【事務局】

令和4年1月21日、28日、2月4日の金曜日はどうですか？

【委員】

緊急事態宣言がまた出る可能性もあるしコロナの影響が大きいと思うが、他に影響の少ないやりかたが良い。同一内容で複数回開催は分散を図れる。PTA 活動の一環として受ける参加者が多い。同じ内容で3回するなら、近いところに行くと思う。地元で参加してもらおうようにしたらまだ密を避けられる。

参加者はどれくらいですか？

【事務局】

セミナーの参加者は100名弱。フォーラムは100名前後。

【委員】

可能なら大きな会場で違う内容でできはしないか？市民活動センターは100名余裕で入れる。

講師は売れっ子だから早く押さえないと同じ講師を3日確保するのは難しいと思われる。そこだけ今日決めた方がいい。同じ講師が同じ内容を3回話すのは大変では？しんどい。

候補に挙がっている3人で決めたらいいと思う。

【委員長】

参加者は先着順何名様という風にして、参加者を限定して複数内容で検討ということではよろしいのではないのでしょうか。

【事務局】

それでは、様子を見ながらその方向で行きます。

【委員長】

最後に人権・同和問題啓発資料「しあわせに生きる」の見直しについてお願いします。

【事務局】

お手元に置かせていただいております「しあわせに生きる」ですが、今までは文化祭の記念講演を文字おこしして冊子にしておりましたが、近年、著作権の問題もあり、校正にも時間とお金がかかることもあり見直しの時期に来ているのではないかとということでみなさまに意見をいただきたいと思っております。今回は紙面発表ということで発表者に書いていただきました。

【委員】

細かいことだが、名前に「さん」付けしたほうがいい。

【委員】

いいという講師の方は、校正のやり取りをしてやったらいいのじゃないですか。

【委員】

講師によっては載せていいという人もいます。

【委員長】

いいという講師については載せる。だめな時はまた考えるということによろしいですね。

【事務局】

次回は文化祭の実行委員会を8月下旬か9月初旬で開催します。

今の時点で飲食を伴うものやダンスの発表ができるかどうか実行委員会で検討します。